2021年度(前期)教員養成講座1次試験対策講座の報告書Ⅰ

2021 年度(前期)の教員養成講座は、4月 15 日(木)に開講し、56 名の登録がありました。今年度も、コロナ禍により中断をしながらも、問題配布及びオンライン講座を開催するなどいろいろ工夫しながら進めてまいりました。1 次対策講座は7月8日(木)に終了いたしました。

本県の第1次試験は7月11日(日)に行われ、翌週から第2次試験対策講座を開始し、前半(第1次合格発表前)は28名が参加しました。2次試験の試験内容は、論文(沖縄県は今年度はなし)、面接、模擬授業ですが、1次試験の合格発表までは、論文と面接対策を行いました。

7月末から一次試験の合格発表が順次あり、本講座受講者は名桜生9名、一般15名、計24名が1次 試験を見事突破することができました。他に1次試験対策講座の受講生以外や過年度卒業生からの合格情報も入っています。さらに2次試験対策講座からの参加もあり、最終合格に向けて取り組んでいるところです。

沖縄県は 2 次試験が約一月延期となったため、緊急事態宣言後は県内受験生の講座を2週間中断し、現在は名桜生のみ個別の2次対策講座を実施しています。県内の二次対策講座は来週 16 日(月)から再開します。教員養成支援センターと連携して、1次試験合格者全員の最終合格を目指して進めてまいります。

	英語	養護教諭	保健体育	小学校	数学	社会	建築	家庭	合計
名桜生	5	3	1	0+(1)					9+(1)
一般	1	0	1	9	2	1	1	(1)	15+(1)
合 計	6	3	2	9+(1)	2	1	1	(1)	24+(2)

表 1 2022 年度教員候補者選考試験第 1 次試験合格者数(8 月 10 日現在)

2021年度(前期)1次対策講座の出席状況

学生は教育実習や養護実習などのために参加できない厳しい時期があり、仕事の多忙な一般の受講者は行事のある時期には出席が困難になるなど、それぞれが厳しい状況の中で、ほぼ毎回 30 人前後の参加があり、出席率 6 割以上というのは例年より良い結果だと思います。今後、2次対策の個別対応にも力を入れて最後まで受講生に寄りそう試験対策講座を行っていきます。

本務教員として教壇に立つことを目指している受験生をみんなで応援していきます。

/\	ıl /±/51N	字体 同数 (同数)	ないはウス粉(1)	平井老宝 粉/)	出席率
分野方	刂/教科	実施回数(回数)	延べ出席者数(人)	受講者実人数(人)	(%)
教職教養・-	一般教養	18	420	38	61.4
専門教養	英 語	8	22	4	68.8
	保健体育	9	60	9	74.1
	養護教諭	8	59	11	67.0
	小 学 校	16	152	15	63.3
	数 学	9	34	6	63.0

表 2 2021 年度(前期)1次対策講座の出席状況

^{※(}上記合格者の中には、二次対策講座からの参加者1名、受講者以外の名桜生1名を含む)

<受講者アンケートの結果>

- 1. 一次対策講座を受講して良かったと思う ことに○をつけて下さい。(複数回答可)
 - ア 勉強の習慣が身についた(75%)
- イ 資料が充実していた(75%)
- ウ 仲間やライバルがいるので励みになった(50%
- エ 生活習慣にメリハリができた(33%)



教員養成講座の様子(4/15)

- 2. 名桜大学の「教員養成講座」の今後の開講についてあなたの意見を書いてください。
 - ・名桜大学の講座のおかげで早い段階から勉強を頑張ることができました。今後も開講を宜しくお願いします。
 - ・本気で教師を目指す人たちが集まることで自分も頑張らなきゃと思える環境があることは、部活や教育実習があるから今年は諦めようと思ってしまっていた私にとって、気持ちを切り替えられる時間になっていました。その 為、現役生だからこそ合格を勝ち取れる環境として今後も教員養成講座を開講していただきたいです。
 - ・北部で教員養成講座が受けられてすごくありがたいです。今後も開講宜しくお願いします。
 - ・今年度特に受験調書を一時の段階で提出することになり、その添削を先生方に助けていただけました。きめ細かい指導に本当に感謝しています。
 - ・継続してほしいです。参考書だけでは解らない部分が出てくるので、直接現場を経験した先生方から指導されることで理解しやすいです。
- 3. 教員養成講座に対する意見、感想、要望等があったら書いてください。
 - ・2次対策まであと少し宜しくお願いします。
 - ・講座のおかげで仲間と友に励まし合いながら勉強する事ができました。解らない所は先生に聞くことによって 理解できたためとても良かったです。
 - ・今年度も開講していただきありがとうございます。膨大な資料から出題範囲を絞って提供して下さる事や、温かい言葉が励みになりました。そして、受講することで知識が定着するだけでなくモチベーションを維持することができました。私は、自己採点を終え、今年度の一次突破は難しいと感じました。引き続き2次対策や後期講座も受講させていただきたいです。
 - ・本当に多くの資料を用意して下さり、何から初めて良いか解らなかった私にはとっても心強かったです。 結果はわかりませんが、おかげさまで講座でやった問題はできたので感謝しています。
 - ・講座があったので勉強する時間が固定されて良かったです。
 - ・出席することで勉強の励みになりました。
 - ・今後も継続していただけたら嬉しいです。いつもご指導ありがとうございます。
 - ・約3ヵ月の間ありがとうございます。今後も受講する予定なのでお願いします。
 - ・今年だめでも、次も活用したいと思います。 友達と一緒に勉強することで励みになりました。
 - ・講座の時間があることで、勉強にメリハリをつけることができました。
 - ・今年度初めて参加させていただきましたが新城先生や英語の中村先生など2次対策まで面倒を見て下さり、本当に感謝しています。

2021 年 8 月 6 日 (木) 文責 北部地区教育担当学長補佐 高安美智子